Los pilares de la estrategia de Cuba ante la COVID 19



Foto/Minsap

Por María Josefina Arce

Voluntad política, una rápida actuación de las autoridades sanitarias y el gran potencial científico con que cuenta Cuba es lo que ha hecho posible una respuesta acertada ante la COVID 19, que en un año ha provocado cerca de tres millones de fallecidos en el mundo y casi 125 millones de contagiados.

Y es que la salud del pueblo siempre ha sido la prioridad del gobierno cubano, como manifestara el ministro de Salud Pública José Ángel Portal, en su intervención en el encuentro virtual "Cuba por la vida: experiencias de enfrentamiento al COVID 19", convocado por el Foro de Sao Paulo.

Y en ese camino de salvaguardar la vida de los ciudadanos la prevención y anticipación al riesgo ha sido esencial, pues desde febrero de 2020 se definió un protocolo para el manejo de la enfermedad causada por el nuevo coronavirus y que se va actualizando de acuerdo con la situación epidemiológica en el territorio nacional.

En la prevención han desempeñado un importante papel los médicos y enfermeras de la comunidad junto a los estudiantes y profesores de medicina. Desde que llegara la pandemia al país más de 50 mil jóvenes y seis mil docentes de Ciencias Médicas se han incorporado a la atención primaria de salud y a las pesquisas activas, vital en la identificación oportuna de los contagios y casos sospechosos.

Igualmente ha sido primordial la instalación en las distintas provincias y el municipio especial Isla de la Juventud de nuevos laboratorios de Biología Molecular.

Ésta estrategia ha posibilitado agilizar el análisis de las pruebas diagnóstico y brindar así, una atención médica rápida a los enfermos.

Un extraordinario esfuerzo de las autoridades ante los obstáculos que impone el bloqueo norteamericano, denunciados por el titular cubano y los participantes en el encuentro virtual.

De hecho gracias al incansable trabajo de nuestros investigadores y al apoyo de las autoridades el país cuenta con ventiladores pulmonares necesarios, pues la política hostil de Estados Unidos, recrudecida en tiempos de pandemia, impidió la compra de este equipo médico, que puede marcar la diferencia entre la vida y la muerte de los pacientes.

En el encuentro virtual se conoció de los cinco candidatos vacunales Anti COVID 19 con que cuenta Cuba, dos de ellos en fase tres de ensayo clínico, Soberana 02 y Abdala, cuyos resultados son muy favorables por lo que se espera poder inmunizar a toda la población en el presente año.

La solidaridad de Cuba, de especial significación ante la COVID 19 y que ha marcado la diferencia en muchas partes, fue resaltada por los participantes en el encuentro convocado por el Foro de Sao Paulo.

Cuba por su parte, aseguró que el mundo puede contar con la ayuda de nuestro pueblo, y así lo confirma el apoyo al enfrentamiento a la pandemia de las brigadas del Contingente Internacional de Médicos Especializados en Situaciones de Desastres y Graves Epidemias Henry Reeve en 40 naciones, 22 de ellas de América Latina y el Caribe.

https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/251961-los-pilares-de-la-estrategia-de-cuba-ante-la-covid-19



Radio Habana Cuba